



**Fachstelle Ministranten
und Ministrantinnen**
Diözese Rottenburg-Stuttgart

Hinweise zum Mindestalter der Romwallfahrt 2024

Vom Bischöflichen Jugendamt der Diözese Rottenburg-Stuttgart wurde für die Internationale Ministrantenwallfahrt nach Rom 2024 ein Mindestalter von 14 Jahren* festgelegt. Wir sind uns bewusst, dass dies manche Minis enttäuschen wird, die – vielleicht nur ganz knapp – dieses Mindestalter bis zum Abreisetag (28. Juli 2024) der Wallfahrt nicht erreichen.

Zunächst gilt in Deutschland, dass Personen ab 14 Jahren als Jugendliche (vorher: Kinder) behandelt werden. Diesen rechtlichen Übergang erachten wir auch für unsere Wallfahrt als sinnvoll – aus folgenden inhaltlichen Gründen:

- Die Romwallfahrt ist eine Großveranstaltung (ca. 50.000 Teilnehmer*innen) in einer fremdsprachigen Millionenstadt. Die Wahrscheinlichkeit, z.B. die Gruppe zu verlieren und sich zunächst eigenständig orientieren zu müssen, ist in dieser Situation besonders hoch. Damit einhergehen höhere Anforderungen an die aufsichtspflichtigen Begleitpersonen.
- Anfang August ist in Rom mit sehr hohen Temperaturen zu rechnen. Daneben ist es notwendig, auch längere Wegstrecken zu Fuß absolvieren zu können. Längere Wartezeiten (z.B. vor der Papstaudienz oder den diözesanen Großgottesdiensten) sind sehr wahrscheinlich. Dies stellt auch hohe körperliche Anforderungen dar. Die Rückmeldungen der Malteser, die sich um unsere Teilnehmer*innen bei Bedarf kümmern, haben das Mindestalter bekräftigt.
- Das Programm der diözesanen Gottesdienste und der Papstaudienz richtet sich inhaltlich an Ministrant*innen im Jugendalter.

Die Erfahrungen der vergangenen Wallfahrten haben gezeigt, dass aus diesen Gründen ein Mindestalter von 14 Jahren sinnvoll ist, da Jugendliche mit diesen Anforderungen besser umgehen können.

Wir wissen natürlich, dass ein solches Mindestalter immer auch eine künstliche Grenze darstellt und nicht auf alle Einzelfälle zu 100% zutreffend sein mag, allerdings ist eine solche Grenze – angelehnt an das rechtliche Grenzalter von 14 Jahren – bei einer derart großen Veranstaltung aus unserer Perspektive notwendig. Wir bitten hierfür um Verständnis.

*Stichtag, geboren am oder vor dem 28.07.2010